
本报讯 日前袁在刚刚结束
的第十一届江苏省初中校长峰
会上传来喜讯袁我区第三中学被
评为野江苏省初中教学团队建设
特色学校冶遥

本次江苏省初中校长峰会
在仪征市实验中学举行袁 主题为
野教学团队建设与学校内涵发
展冶袁来自全省共五百多名校长参
加了会议遥 第三中学金达生校长
参会并领回 野初中教学团队建设
特色学校冶 的金色铭牌和获奖证
书遥 常州市共有七所学校获此殊
荣袁第三中学为金坛区唯一一所遥

近年来袁第三中学以校本研

修为抓手袁以教学团队建设为契
机袁提高教师课程开发与实施水
平袁促进学校内涵发展遥 在申报
工作阶段袁该校金达生校长对学
校教学团队建设中的建设理念尧
机制保障尧举措落实等方面的经
验进行了全面的梳理遥 从野项目
实施团队冶提高教学团队的成长
力袁野问题驱动研究冶提高教学团
队的执行力袁野专家把脉问诊冶提
高教学团队的反思力袁野外生性
制度培养冶提高教学团队发展力
等四个维度凸显该校教学团队
建设的亮点袁旨在通过教学团队
的建设袁使其成为教师学习研究

的共同体袁 专业成长的孵化器袁
引领教师抱团成长遥

据悉袁野初中教学团队建设特
色学校冶评选活动由江苏教育报刊
总社与江苏省教育学会初中教育
专业委员会联合组织开展袁参评单
位为全省各级各类初中学校渊含完
全中学冤袁每年评选一次遥本年度的
评选活动旨在贯彻落实 2018年全
国教育大会精神袁进一步深化教育
改革创新袁办好人民满意的初中教
育遥 此项评选标准高袁要求严袁需
教学团队建设指导思想鲜明尧目
标明确尧举措扎实尧成果显著者
才能当选遥 石磊 李蕾
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编者按院改革开放 40年来袁金坛不断深化行政审批制度改革袁成效显著院进驻部门尧服务事项尧办事窗口越来越多
了袁收费事项越来越少了袁群众办事越来越方便了袁野跑断腿冶的日子一去不返遥 只跑一次尧一次办好尧同城通办等服务
举措袁成为广大办事群众感受最深的服务体验遥

金坛政务服务之变：从“跑断腿”到“不见面”
左玲

野以前办一个证袁需要在多
个部门间来回奔波袁材料不完备
还要来回跑噎噎冶我区某运输公
司办事人员陈先生告诉记者遥
2000 年他初入运输行业时袁交
通尧 工商等部门没有集中办理
点袁野摸不到门路袁到处问尧到处
盖章袁办一个营业执照要半个月
以上遥 冶

这样的困境在 2002年得到
了缓解遥

这一年元月袁原金坛市行政
服务中心正式运行袁23 个职能
部门派驻了窗口工作人员袁由
行政服务中心统一管理遥 自此袁
办事群众和企业进 野一扇门冶袁
便可以找到 23 个部门的办事
人员遥 184 项行政许可事项和
100 多项其它管理服务类事项
统一纳入行政服务中心实行集
中受理和办理袁 占当时总行政

许可事项的 80%袁 审批服务效
率走在常州前列遥

经过 10 多年的不断完善袁
2016年 8月袁新建成的政务服务
中心大楼投入使用袁政务服务被
摆在更加突出的位置袁服务范围
进一步扩大袁软件硬件条件都得
到了极大改善遥

记者在新的政务服务中心
大厅看到袁每个服务岗位柜台都
配备了平板电脑袁群众办事可以
通过平板电脑查看相关信息并
对办事结果满意度进行现场评
价遥 室内外的 LED 大屏上实时
显示办件信息尧交易信息袁主动
接受群众监督袁 政务服务一体
机尧身份识别机尧自动排队机尧自
动叫号机尧 自动办税机一应俱
全袁功能相同尧业务相近的行政
部门尧公共服务部门尧中介服务
机构窗口在同一楼层袁基本实现

新设企业许可登记 3 个工作日
内完成袁办理不动产产权证 5个
工作日内完成袁工业项目建设工
程许可证 50个工作日内完成的
考核目标袁这些都让群众真切感
受到了贴心的服务遥

吴茜是一家房产评估公司
的工作人员袁他几乎每天都要与
不动产交易登记窗口打交道袁这
里的每一点变化都令他感受深
刻遥自去年税务部门和不动产交
易登记中心联合推出 野一窗式冶
便民服务后袁他的工作量减少了
一大半遥他说袁野以前要楼上楼下
跑袁 现在直接在一个窗口办理袁
太省心了遥 冶

吴茜经历的见证是我区行
政审批制度改革的一个缩影遥随
着行政审批制度改革的不断深
化袁群众办事越来越方便了袁野跑
断腿冶的日子一去不返遥 只跑一
次尧一网通办尧不见面审批等服
务举措袁成为广大办事群众感受
最深的服务体验遥

从野跑断腿冶到野不见面冶审批

想群众之所想，急群众之所急，改革开放 40周年来，金坛的政务服务从无到有，
从简单的业务叠加到“一窗式”办理，从一体化服务功能平台到现在的“一网通”服
务，最终实现“不见面审批”，企业和群众看得见、摸得着、享受得到，在家门口就能尊
享优质的政务服务，高效便民的服务让企业和群众办事更加方便。

政务服务改革仍在推进遥为
市场松绑袁为企业服务袁为人民
谋福利袁建设人民满意的服务型
政府是改革的目标遥 2019年袁我
区将以筹建行政审批局为契机袁
将涉及市场准入尧建设项目的多

个部门行政审批事项纳入行政
审批局袁 实行 野一枚印章管审
批冶袁 使人民群众在共享改革发
展成果中拥有更多的获得感尧幸
福感尧安全感袁提升人民群众对
党和政府工作的满意度遥

采访札记院

野在西门老的行政服务中心
时袁 我们窗口主要充当 耶收发
室爷袁 具体办理流程仍需回到局
里才能完成袁申请人把材料准备
齐全了送到窗口袁我们窗口再把
材料送回局里后台科室处理袁办
好了再由我们窗口发给申请人袁
整个程序法定承诺是 30个工作
日内完成袁 我们至少需要 15个
工作日才能完成遥 冶规划局行政
服务科科长卓家林介绍袁野2016
年搬入新大楼后袁我们的服务水
平也有了很大提升袁赋予我们窗
口的职能更多了袁涉及工业类项
目的所有审批都放在了窗口袁从
审核尧 审批到制证都由窗口完
成袁工业项目的审批全部压缩到
3个工作日内完成遥 遇到紧急情

况袁 审核材料齐全的情况下袁当
天就能办理遥 冶

为实现政务提速袁 我区不断
深化野放管服冶改革袁加快推进公共
服务事项不见面审批改革袁全力推
进 野互联网+政务服务冶袁 围绕省
野3550冶改革目标袁不断优化审批流
程袁通过后台系统协同办理尧并联
审批袁即野一号申请尧一窗受理尧一
网通办冶袁真正实现野受理找一窗尧
资料交一份尧全程见一面冶遥

与此同时袁加快构建野一办
四中心冶 体系建设袁 全面推广
野3550冶工作机制袁深化建设项目
野五联合一简化冶工作机制袁重点
推进建设项目数字化多图联审袁
大力推动项目预审制袁加强项目
管理袁规范审批程序遥 全面推广

审批代办制袁 大力推广提前介
入尧并联审批尧网上审批等做法袁
提供精准服务袁 让审批更方便遥
不断拓展公共资源交易范围和
种类袁逐步将水利工程尧交通工
程尧药品和医疗器械采购尧教育
装备采购等交易事项纳入交易
中心袁并建立全区统一尧满足各
平台需求的公共资源交易系统遥

建立新型电子政务体制机
制袁提升野互联网+冶水平遥全程电
子化突破了地域空间和办公时
间的限制袁将传统的野面对面冶服
务转变为野键对键冶服务袁实现了
服务从 8 小时向 24 小时延伸遥
申请人无论身在何地袁只要通过
互联网就能远程提交相关资料袁
实现了办理施工许可证的野零纸
张冶野零跑路冶袁 使足不出户办理
施工许可证成为现实袁有效降低
了企业和群众办事成本遥

从简单的业务叠加到一窗受理尧集成服务

日前袁2018浙江国际智慧交通产业博览会窑未来交通大会
在杭州国际博览中心开幕遥 为期 3天的博览会以 野交通产业
智引未来冶为主题袁分设智慧交通尧轨道交通尧快递及现代物流尧
航空等展区袁集中展示国内外综合交通尧智慧交通产业的最新
成果遥 新华社 龙巍 摄

野随着全区两个加快的不
断推进袁 越来越多的大项目尧
优质项目落户金坛袁区尧镇领
导对行政审批服务的重视也
不断提高袁积极推行全程代办
制尧项目耶预审制爷尧耶五联合尧一
简化爷等新模式袁主动上门袁跟
踪服务重点项目袁以金牌管家
的标准尧店小二的姿态做好项
目服务工作袁全力解决建设项
目审批手续繁尧时间长尧效率
低等问题遥 冶朱林镇园区办副
主任尹建军介绍说袁野目前各
镇都有专职行政审批代办员
负责行政审批服务工作袁对项
目进行全程跟踪服务遥 而且袁
现在行政审批服务工作制度
完善尧流程清晰袁许多项目都
实现了无纸化的不见面审批袁
工作效率比原来提高了三分
之二袁对于加急的事项还能走

绿色通道袁当场办结遥 冶
为切实解决群众办事的

野堵点冶和野痛点冶袁提高市民办
事便捷的获得感袁区政务中心
创新区级电子政务建设模式袁
深入推进政务服务平台向基
层延伸袁着力打造区尧镇尧村三
级便民服务平台袁逐步实现硬
件尧软件尧信息数据等的规范
畅通袁将政务大厅服务功能逐
步扩展到直接面向社会公众
且内在联系紧密的政务服务
领域袁整合公共服务尧社会服
务尧便民服务事项袁让企业尧投
资者和群众野进一道门袁办所
有事冶遥同时袁依托区政务服务
实体大厅袁打破部门界限和壁
垒袁加强部门间的交流沟通和
协调配合袁推进政府部门的资
源共享与业务协同袁实行野并
联审批冶遥

打造三级政务服务平台 实现野全城通办冶

截至目前袁全区已有 个部门 个行政许
可事项实现了网上预约受理尧在线审批尧快递渊代
办冤送达遥涉及行政审批尧公共服务的事项袁应该集
中到科室尧集中到中心大厅尧集中到野一张网冶上
的袁基本实现了应上尽上遥其中袁以往审批环节多尧
材料多尧时限长的区级重点工业建设项目袁在政务
服务大厅内涉及 个部门的 个行政许可事
项袁已全部实现野不见面冶袁全部流程走下来袁企业
需要提供的材料可压缩 遥


